
Акция

Коммунисты республики отметили 
98-ю годовщину Советской Армии 

и Военно-Морского Флота 
Город Чебоксары. 23 февраля, в День Советской Армии и 

Военно-Морского Флота коммунисты столицы Чувашии собра-
лись на площади Республики, чтобы возложить цветы к памят-
нику В.И. Ленину.

Открывая мероприятие, руководитель городского управления 
Союза советских офицеров Ю.А. Бусов поздравил собравшихся с 
98-й годовщиной Советской Армии и Военно-Морского Флота. Он 
также выразил недовольство тем, что на расположенной по сосед-
ству площадке «Единой России», где не было ни одного зрителя, 
громко играла музыка, мешавшая проведению митинга. По итогам 
п р о вед е н н ы х 
переговоров с 
представителя-
ми го родской 
а д м и н и с т р а -
ции инцидент 
уд а л о с ь - та к и 
ула дить. Музыку 
выключили.

После воз-
ложения цве-
тов к памятнику 
основателю Со-
ветского госу-
дарства слово 
было предоставлено депутату Госдумы РФ, первому секрета-
рю Чувашского республиканского комитета КПРФ В.С. ШУР-
ЧАНОВУ. Валентин Сергеевич от имени Президиума ЦК КПРФ, 
фракции коммунистов в Государственной Думе России поздра-
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П р о л е т а р и и  в с е х  с т р а н ,  с о е д и н я й т е с ь !

С праздником 8 Марта!
Дорогие женщины Чувашии! Любимые матери, жены, сестры 

и дочери! Примите самые искренние и сердечные поздравления 
с замечательным весенним праздником - Международным жен-
ским днем!

Вы всегда были и останетесь символом жизни на земле, кра-
соты и очарования, источником вдохновения и энергии для нас, 
мужчин. Вы - главное украшение мира, истинное воплощение 
нежности, чуткости и доброты. Вы - основа крепкой и дружной 
семьи. Вы придаете смысл всему, что происходит рядом, вооду-
шевляете нас на подвиги и покорение новых вершин. Вы напол-
няете нашу жизнь красотой и уютом, смыслом и стремлением 
к созиданию. Ради вас и вместе с вами мы можем преодолеть 
любые препятствия и трудности.

 Пусть волшебная атмосфера вашего праздника, наполнен-
ная свежестью первых весенних цветов, благодарностью и за-
ботой ваших близких, окружает вас и в будни. Знайте: мы вас 
любим и ценим! Желаю вам любви, добра, здоровья, благопо-
лучия, душевной гармонии и весеннего настроения! Пусть в ва-
шей жизни будет больше солнца, ярких красок и улыбок! Будьте 
счастливы!

Валентин ШУРЧАНОВ,
первый секретарь Чувашского рескома КПРФ,

депутат Государственной Думы Российской Федерации.

В Чебоксарах состоялась очередная 36 сессия Го-
сударственного Совета Чувашской Республики пятого 
созыва. В её работе принял участие депутат Госу-
дарственной Думы Российской Федерации Вален-
тин ШУРЧАНОВ. 

Парламентарии рассмотрели 20 вопросов повест-
ки дня, в том числе проект закона «О перечне поселе-
ний Чувашской Республики с численностью населения 
менее трех тысяч человек, в которых отсутствует точ-
ка доступа к информационно-телекоммуникационной 
сети «Интернет». 

В обсуждении законопроекта участвовал и 
В.С. ШУРЧАНОВ. Он, в частности, пояснил, что 
Госдумой принят закон о связи, в котором прописа-
но: в целях обеспечения повсеместной доступности 
мобильной связи и Интернета российские операторы 

производят отчисления от своих доходов в специаль-
ный фонд преодоления цифрового и мобильного не-
равенства. В фонде уже накоплено около 14 млрд. ру-
блей. «Ростелеком» на эти средства проводит новые 
интернет-линии, прокладывает современные оптико 
волокнистые кабели, в том числе и по территории Чу-
вашии. Кстати, наша республика, добавил Валентин 
Сергеевич, в числе первых перешла на два цифро-
вых мультиплекса. Телевизионная картинка стала 
более чёткой. Мультиплекс – это пакет общерос-
сийских обязательных общедоступных телеканалов, 
радиоканалов, распространяемых для потребителей 
бесплатно. Национальные операторы, независимо от 
их формы собственности, обязаны транслировать 20 
таких каналов бесплатно.

В зале заседаний неожиданно развернулась дис-

куссия. Депутат П.С. Краснов обвинил депутатов Гос-
думы в повышении себе зарплаты в 2,5 раза. Вален-
тину ШУРЧАНОВУ пришлось дать разъяснения:

– Никакого увеличения зарплаты в 2016 и 2015 го-
дах не было. Последний раз Президент РФ В.В. Пу-
тин повышал оклады всем управленцам в конце 2013 
года. А в прошлом году, наоборот, депутаты Госдумы 
урезали свою зарплату на 10%. В результате 450 депу-
татов сэкономили для бюджета за год 120 млн. рублей. 
Хорошо это? Безусловно да. Но кто-то в Думе между 
прочим заметил, что каждый член совета директоров 
«Газпрома», являющегося, если верить рекламе, на-
родным достоянием, по итогам года получил поощри-
тельный бонус в размере 240 млн. рублей. Сравните: 
450 депутатов – 120 млн., а один газпромовец – 240 
млн. Вот где надо экономить!

Подключившийся к дискуссии депутат И.Ю. Мо-
ляков резонно заметил: какой смысл обсуждать 
депутатов-коммунистов, их в Думе меньшинство. Всё 
решает «Единая Россия», с неё и спрос.   

Будни парламента

Дискуссия на сессии Госсовета

Генпрокуратура 
встала на защиту 

депутата-коммуниста
Генеральная прокуратура России обжалова-

ла в Верховном суде решение о законности аре-
ста депутата Государственной Думы Владимира 
Бессонова, сообщил источник «Интерфакса» во 
фракции КПРФ.

Мы, участники митингов в день Всероссий-
ской акции протеста, заявляем, что в стране 
продолжается спад производства, обвал рубля, 
снижение реальных доходов трудящихся. Офи-
циальная безработица превышает миллион че-
ловек, неофициальная намного больше. Вместо 
поддержки отечественного производителя не 

прекращается завоз продуктов питания из-за 
рубежа. Правительство Медведева не реагиру-
ет на народные требования, а продолжает усу-
гублять и без того тяжелое положение основной 
массы населения. Аналогичная политика про-
водится и властями Чувашии и Чебоксарского 
района.

МЫ  ТРЕБУЕМ:
– Продолжить борьбу за смену социально-

экономического курса, ибо правительство Мед-
ведева не желает исправлять положение в стра-
не.

– Принятия в Государственной Думе закона 
о прогрессивной шкале налогообложения.

– Перевести борьбу с коррупцией от болтов-

ни в реальную плоскость на всех уровнях госу-
дарственной власти, ратифицировав п. 20 Все-
мирной конвенции «О борьбе с коррупцией».

– Заморозить плату за услуги ЖКХ, повы-
шение цен за содержание детей в детских до-
школьных учреждениях.

– Ввести госмонополию на производство и 
реализацию спиртосодер-
жащей продукции.

– Руководству Чуваш-
ской Республики профи-
нансировать реконструк-
цию очистных сооружений 
в Кугесях и Ишлеях, пре-
кратить на территории этих 
поселений варварскую 
деятельность по уплотни-
тельной застройке, идущей 
в ущерб благосостоянию 
жителей.

– Руководству респу-
блики обеспечить предо-
ставление бесплатных 
торговых мест труженикам 
села для реализации сель-
хозпродуктов со своего 
подворья на муниципаль-
ных рынках и продуктовых 
базарах в крупных поселе-
ниях Чебоксарского райо-
на.

– От властей республи-
ки и района публичного отчёта об использова-
нии средств, собираемых на капремонт жилья.

– От главы Ишлейского сельского поселения 
совместно с ГИБДД района упорядочить парков-
ки легкового автотранспорта по ул. Советской, 
у ресторана «Рябинушка», Дома быта, завода 
ИЗВА, на базарной площади и у поликлиники № 
2.

Мы призываем жителей Чебоксарского райо-
на поддержать инициативу коммунистов в Госду-
ме РФ и Госсовете Чувашии о принятии законов 
«О детях войны», о Копии Знамени Победы.

Своей решительной борьбой, законными 
требованиями заставим власть уважать свой 
народ!

Резолюция митинга протеста 
в посёлке Кугеси и селе Ишлеи
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вил присутствующих с Днём Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. На-
помнил, что без малого век тому назад 
РККА была создана для защиты людей 
труда, государства трудящихся. За годы 
строительства социализма день 23 
февраля стал поистине всенародным 
праздником, который у советских людей 
не смогли отнять за последние 25 лет 
капиталистических «реформ».

«Красная армия одержала убеди-
тельные победы в Гражданской и Вели-
кой Отечественной войнах. Разгромила 
фашизм, который сегодня империали-
стическими кругами США возрождается 
на Украине. Вот почему поддержание 
боеспособности российских Вооружён-
ных сил – важнейшая задача государ-
ства. При бывшем министре обороны 
Сердюкове армия фактически развали-
валась, а с приходом С.К. Шойгу нача-
лось её реальное укрепление, – отме-
тил В.С. ШУРЧАНОВ. – Фракция КПРФ 
в Госдуме уже в шестой раз инициирует 
парламентское расследование деяний 
Сердюкова, пять предыдущих были спу-
щены на тормозах депутатами от правя-
щей власти».

Валентин Сергеевич также расска-
зал о том, что между президентами Рос-
сии и США достигнута договорённость о 
прекращении с 27 февраля боевых дей-
ствий в Сирии. Это несомненный успех 
российской дипломатии на междуна-
родной арене. Переходя к внутриполи-
тическим проблемам, он пояснил, что 
КПРФ выступает против обезличенных 
сборов в фонд капремонта жилья, про-
тив готовящихся российским правитель-
ством налогов на мусор и «на провода», 
против подрывающего всю экономику 
повышения акцизов на бензин, против 
заявленного с 1 апреля 25-процентного 
удорожания хлебной продукции, против 
планирующихся двухпроцентных сбо-
ров с работающих граждан в пенсион-
ный фонд.

В своём выступлении лидер чуваш-
ских коммунистов сообщил, с каким тру-
дом удалось получить разрешение на 
проведение данного мероприятия: «Ми-
нистерство культуры наложило запрет. 
Зато глава города Чебоксары Л.И. Чер-
кесов отнёсся с пониманием. Поэтому 
мы начинаем сбор подписей за отставку 
министра культуры республики».

На митинге также выступили первый 
секретарь горкома КПРФ С.Н. Осипов и 
майор в отставке Н.И. Семёнов.

В праздничный 
день 23 февраля 
цветы также были 
возложены к памят-
нику В.И. Ленину на 
Чапаевском посёл-
ке и к монументу 
Славы в Парке По-
беды.

х  х  х
Посёлок Куге-

си. Коммунисты 
Ч е б о к с а р с к о г о 
района традици-
онно возложили 
цветы к памятни-
ку В.И. Ленину в 
районном центре. 
Они почтили па-
мять погибших в 

годы Великой Отечественной войны. 
«В этот день мы вспоминаем успехи 
нашей доблестной армии, поминаем 
павших и надеемся на то, что никакой 
враг не сможет победить нашу страну, 
пока у неё есть настоящие защитники 
Отечества», – отметил первый секре-
тарь райкома КПРФ М.В. Козлов.

В Кугеси приехал первый секре-
тарь рескома КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ. 
Он тоже возложил цветы к памятнику 
В.И. Ленину. Выступая перед коммуни-
стами, В.С. ШУРЧАНОВ сделал акцент 
на программе КПРФ, с которой партия 
идёт на выборы-2016, и которую озву-
чил Председатель ЦК КПРФ Г.И. Зю-
ганов на Орловском экономическом 
форуме. «Десять пунктов программы 
– это реальные антикризисные меры, 
которые могут вывести страну из про-
рыва и обеспечить её развитие. Они 
затрагивают все стороны политической, 
социально-экономической и культурной 
жизни, – подчеркнул Валентин Сергее-
вич. – Правда, олигархическое прави-
тельство не способно на кардинальные 
перемены. Нужна смена социально-
экономического курса». В.С. ШУРЧА-
НОВ ответил на вопросы участников 
митинга в Кугесях.

х  х  х
Город Новочебоксарск. 22 февра-

ля новочебоксарские коммунисты орга-
низовали митинг, приуроченный к 98-й 
годовщине создания Советской Армии 
и Военно-Морского Флота. Он прошёл 
возле здания «ГЭСстроя». На него со-

брались более ста жителей города хи-
миков и энергетиков.

С приветственным словом и по-
здравлениями к собравшимся обратил-
ся депутат Государственной Думы 
РФ, первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ. В сво-
ём выступлении он вспомнил славные 
страницы истории Красной и Советской 
Армии и отметил: «Наша армия – это 
школа мужества. Практически каждый 
гражданин проходит через ряды Воору-
женных сил, выполняя свой священный 
долг перед Родиной. Мы чтим великие 
подвиги отцов и дедов-победителей. 
Для нас – коммунистов – этот день так 
и остался Днем Советской Армии и 
Военно-Морского Флота. Этот праздник 
останется в наших сердцах навсегда. 
КПРФ сегодня поддерживает усилия 
российского правительства, направлен-
ные на укрепление оборонной мощи 
государства и оснащение Вооружённых 
сил в соответствии с современными 
требованиями». 

23 февраля коммунисты Новоче-
боксарска провели по улицам города 
автопробег, во время которого звучали 
призывы и лозунги, посвящённые 98-й 
годовщине создания Советской Армии и 
Военно-Морского Флота.  

х  х  х
Город Шумерля. В праздничный 

день горком КПРФ организовал воз-
ложение цветов к обелиску воинам, 
служившим в Группе советских войск в 
Германии. Память священна. Шумер-
линцы чтут своих земляков-защитников 
Отечества. В этом и заключался основ-
ной смысл проведённой коммунистами 
акции.  

х  х  х
Город Козловка. В помещении 

райкома КПРФ состоялось торжествен-
ное собрание, посвящённое 98-й го-
довщине создания Советской Армии и 
Военно-Морского Флота. С докладом 
об основных этапах развития Воору-
жённых сил СССР выступил член бюро 
райкома КПРФ Н.Г. Зайцев. С праздни-
ком собравшихся поздравили первый 
секретарь РК КПРФ И.Е. Кузнецов, руко-
водитель местного отделения Союза со-
ветских офицеров В.М. Михайлов, пред-
седатель районной организации "Дети 
войны" В.Е. Яковлев, член Козловского 
городского совета ветеранов А.Н. Пого-
дин и другие.

Затем участники собрания прибыли 
на общегородской митинг, проходивший 
около памятника советским воинам. С 
речью на митинге выступил И.Е. Куз-
нецов. Коммунисты возложили венок к 
памятнику.

Очередную годовщину Советской 
Армии и Военно-Морского Флота комму-
нисты Чувашии отметили во всех район-
ных центрах республики.

Пресс-служба рескома КПРФ.

Когда же 
«лёд тронется»?
Не перестаю удивляться той непо-

следовательности, которая царит в на-
ших местных органах власти. Возьмём, 
например, Янтиковский район. Ещё в 
октябре прошлого года в районной газе-
те «Сельский труженик» была опубли-
кована информация о мошеннических 
махинациях руководителя одного из 
структурных подразделений районной 
администрации. И что? Да ничего, пол-
нейшая тишина. Чиновник, запятнавший 
свою честь, продолжает трудиться как 
ни в чём не бывало. А ведь после кри-
тической публикации в райгазете пола-
галось бы, как говорится, принять меры, 
каким-то образом наказать виновника и 
дать соответствующий ответ на страни-
цах газеты. 

Вот что было написано в «районке».
Подозревается 

в мошенничестве
Начальник одного из отделов ад-

министрации Янтиковского района 
Чувашской Республики в один из дней 
февраля 2015 года в своём  служебном 
кабинете, используя свои должност-
ные полномочия и авторитет зани-
маемой должности, в целях исключения 
возможности контроля за количеством 
проданных билетов, изготовленных 
нетипографским способом, и за выру-
ченной от их продажи суммой денеж-
ных средств, дала незаконное уст-
ное распоряжение директору одного 
из бюджетных учреждений культуры 
района изготовить входные билеты 
на конкурс, учрежденный постановле-
нием главы администрации Янтиков-
ского района, номиналом 150 рублей за 
1 билет и в последующем реализовать 
их. Последняя, неосведомленная о пре-
ступных намерениях сотрудницы рай-
онной администрации, в тот же день 
при помощи служебного компьютера 
изготовила бланки входных билетов на 
конкурс в количестве 300 штук, кото-
рые в последующем реализовала среди 
населения района. Затем, действуя по 
указанию подозреваемой о передаче 
ей денежных средств, вырученных от 
продажи входных билетов на конкурс, 
якобы на покрытие финансовых расхо-
дов, связанных с организацией и прове-
дением указанного районного конкурса, 
несмотря на то, что доходы, получен-
ные от такой деятельности, должны 
поступать в самостоятельное рас-
поряжение бюджетного учреждения 
культуры района, будучи введенной в 
заблуждение относительно истинных 
намерений чиновницы, в марте 2015 
года передала подозреваемой денеж-
ные средства в размере 44 000 рублей, 
которыми та завладела и распоряди-
лась по своему личному усмотрению, 
причинив бюджетному учреждению 
ущерб на указанную сумму.

В настоящее время проводятся не-
обходимые следственные действия, 
направленные на установление всех 
обстоятельств произошедшего. Рас-
следование уголовного дела продолжа-
ется.

А. Стальский,
следователь-криминалист Ка-

нашского МРСО СУ СКР по Чувашии.

Уж очень витиевато, конечно, изло-
жено. Но янтиковцам понятно, о какой 
чиновнице и каком бюджетном учреж-
дении идёт речь. Если следователь ре-
шился обнародовать материалы дела, 
значит это того стоило. А вот глава ад-
министрации почему-то до сих пор де-
лает вид, что в среде его подчинённых 
ничего не произошло. Вопрос напраши-
вается сам собой: как долго продлится 
его упорное молчание? Да и следствен-
ным органам, будь они последователь-
ными в своих действиях, можно было бы 
предоставить в печатное издание более 
свежую информации по этому резонанс-
ному делу. Ведь прошло уже 4 месяца.

Надеюсь, что после публикации в 
«Чебоксарской правде» лёд всё-таки 
тронется.

Н. Петров, 
село Янтиково.

25 февраля 2016 г. в электронном издании "Правда ПФО. 
Чувашия" была опубликована статья "В Госсовете Чувашии 
рушатся фракции и не хватает хоккейного вратаря", сообщив-
шая, что по окончании сессии "по инициативе единственного 
оставшегося коммуниста в Госсовете Татьяны Старевой со-
стоялось заседание фракции"…

За разъяснениями мы обратились к депутату Государ-
ственного Совета Чувашской Республики V созыва от 
фракции КПРФ Татьяне Андреевне СТАРЁВОЙ. Вот что 
она рассказала:

– Никакого заседания фракции КПРФ в Госсовете Чува-
шии 25 февраля не было. Состоялся лишь обычный обмен 
мнениями по поводу того, может ли Д.Б. Евсеев, будучи те-
перь беспартийным, продолжать возглавлять фракцию КПРФ 
в республиканском парламенте или нет. Меня очень удивляет 
позиция Евсеева, который своим выходом из партийных ря-
дов поставил себя вне Коммунистической партии, но при этом 
намерен продолжать работать дальше в качестве руководи-
теля фракции КПРФ. 

Вместо того, чтобы остаться в партии и пытаться отста-

ивать свою позицию, если он считает, что он прав, Евсеев 
демонстративно выходит из КПРФ, полностью лишив себя 
возможности хоть как-то дальше влиять на положение дел в 
Чувашском республиканском отделении КПРФ и пытаться ре-
шать проблемы в рамках Устава партии. Он думает, похоже, 
только о личном. Иначе как расценивать то, что в КПРФ он 
состоять не будет, а находиться во главе партийной фракции, 
получая за это неплохую зарплату – с очень даже превеликим 
удовольствием? 

Лично я буду добиваться, чтобы бюро и Контрольно-
ревизионная комиссия Чувашского рескома Компартии, а так-
же ЦК КПРФ и КРК ЦК КПРФ сделали всё возможное, чтобы 
лишить Евсеева возможности и дальше руководить партий-
ной фракцией в Госсовете. 

Считаю, что пора уже прекратить все внутрипартийные 
склоки, раз и навсегда. И направить усилия не на делёж долж-
ностей и денег, а на работу в интересах избирателей. Что-
бы оппоненты уважали и видели в коммунистах реальную и 
единственную серьёзную силу, способную достойно им про-
тивостоять и конкурировать с ними.

Право на ответ

Никакого заседания фракции КПРФ не было…

Акция

Коммунисты республики отметили 98-ю годовщину 
Советской Армии и Военно-Морского Флота

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
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Из почты депутата Вести с мест

Кто обеспечит 
безопасность людей?

Зима нынче выдалась в Алатыре 
ничуть не лучше предыдущих. Не толь-
ко в плане погоды, но и в деле очистки 
города от снега и снижения травма-
тизма. Возникает вполне закономер-
ный вопрос: почему проезжая часть 
и пешеходные дорожки у нас опять 
практически нигде не обрабатываются 
реагентами или не посыпаются тем же 
песком?

Понятно, что все перешли на газо-
вое отопление и угля, которым раньше 
топили печи, а также отходов в виде 
золы у большинства жителей частного 
сектора, чтобы по-прежнему обрабаты-
вать пешеходную зону возле своих до-
мов, попросту нет. Но у нас же и в горо-
де, и за его пределами очень большое 
количество речного песка! У местных 
коммунальных служб, на мой взгляд, 
есть отличная возможность обрабаты-
вать им все улицы. Но у нас почему-то 
песком посыпана вновь лишь площадь 
у городской администрации да часть 
улицы Комиссариатской до здания 
центральной почты. В остальных же 
местах, людям, видимо, не остаётся 
ничего другого, как осторожно ходить, 
избегая нежелательных и болезненных 
падений. Следуя инструкции о пра-
вилах поведения в период гололёда, 
"заботливо" размещённой на сайте 
администрации города Алатыря ещё в 
позапрошлом году. 

Мой вопрос к городской администра-
ции: для чего нам нужны многочислен-
ные структуры ЖКХ и благоустройства, 
если они не могут и не хотят обеспе-
чивать безопасность передвижения 
людей по городу во время гололёда? И 
когда ситуация с гололёдом в Алатыре 
изменится в лучшую сторону?

Александр Киреев,
помощник депутата Госсовета 

Чувашской Республики. 

Организовали семинар
Перед началом работы симинара 

первый секретарь Козловского райко-
ма КПРФ И.Е. Кузнецов вручил почёт-
ные грамоты коммунистам за активную 
работу в прошлом году.

На семинаре ветеран партии Р.К. 
Малинин сделал доклад о социально-
экономическом положении страны и 
предложениях КПРФ по выводу страны 
из кризиса.

Коммунист И.М. Евдокимов позна-
комил собравшихся со статьёй жителя 
Саратовской области В.И. Новикова "И 
только теперь мы поняли, что раньше 
жили почти около коммунизма", напе-
чатанной в журнале "Пенсионерская 
правда". В данной публикации автор 
сранивает жизнь крестьян в советское 
время и сейчас и делает вывод о не-
обходимости возрождения совхозов и 
колхозов.

Депутаты-коммунисты А.И. Прохо-
ров и М.И. Конюков поделились опы-
том своей работы по защите интересов 
избирателей.

Секретарь Старотюрлеминского 
первичного отделения КПРФ Г.Е. Его-
ров рассказал о работе своей партий-
ной организации.

Активная общественница из дерев-
ни Картлуево Н.К. Иванова поведала 
присутсвующим о том, как совмест-
ными усилиями первичных отделений 
КПРФ, местного совета ветеранов и 
ВОД "Надежда России" им удалось 
создать в деревне пионерскую и ком-
сомольскую организации.

Ветеран партии А.Н. Погодин акцен-
тировал внимание на деятельности Коз-
ловского городского совета ветеранов.

В тот же день состоялось заседа-
ние бюро райкома КПРФ, на котором 
коммунисты утвердили приём в партию 
молодого жителя города Козловка, а 
также решения отчётно-выборных со-
браний двух «первичек» об избрании 
секретарей.

Марат Волгин, 
г. Козловка.

ЖИВЁМ КАК 
В ПУСТыНе

Если районные и республиканские 
власти бездействуют, приходится об-
ращаться за помощью к депутату Госу-
дарственной Думы.

У нас в Янтиковском районе днём 
с огнём не сыщешь пожарный водоём. 
Такие хранилища воды должны быть 
по логике вещей в каждом населён-
ном пункте. А их нет. Случись пожар, 
что делать? Машинами из Канаша не 
навозишься. На речки тоже надежды 
мало – они с каждым годом усыхают 
всё больше и больше. Озёра мелеют. 
Даже колодцы пересыхают. Живём как 
в безводной пустыне. Может, с экологи-
ей что-то случилось? Тогда тем более 
надо сооружать пожарные водоёмы.

Депутат – глас народа. Мы наде-
емся на Вас, Валентин Сергеевич. 
Посодействуйте, пожалуйста. Пусть 
Правительство Чувашии утвердит со-
ответствующую программу по обеспе-
чению пожарной безопасности в на-
селённых пунктах. А если чиновники 
ответят, что такая программа уже есть, 
то почему она не выполняется? И по-
чему должностные лица не несут ни-
какой ответственности?

А. Смирнова.

ПРИРОДА зАСОРЯеТСЯ…
Вряд ли стоит напоминать о важ-

ности очистных сооружений. Когда они 
нормально работают, в окружающей 
среде всё хорошо. А стоит только им 
прийти в негодность, и природа за-
соряется. Так происходит в Кугесях и 
Ишлеях. Здешние очистные сооруже-
ния не обеспечи-
вают полноценную 
очистку сточных вод 
и канализационных 
стоков. Неужели 
районная админи-
страция не видит 
этого? Давно пора 
поставить вопрос 
перед властями ре-
спублики о реконструкции этих очист-
ных сооружений. Люди только спасибо 
скажут.

Б. Кузнецов.

ПОКА ДеПУТАТы 
РАСКАЧИВАюТСЯ, 
НАРОД ВыНУЖДеН 
ПеРеПлАЧИВАТь

Хочу сказать о бесполезности при-
думанной государством затеи со сбо-
ром средств на капитальный ремонт 
многоквартирных домов. Сроки ре-
монта большинства домов всё ещё не 
определены. И сборы средств в общий 
котёл результата не дадут. Люди недо-
умевают: на каком основании и за что 
они платят деньги, авансируя ещё не-
выполненные работы.За многие годы 
собранные деньги просто-напросто 
обесценятся, пропадут. И потом, лет 
через 15 – 20, власти снова будут при-
думывать, как бы обобрать собствен-
ников жилья, чтобы привести в поря-
док обветшалые здания. Это первое.

Второе. Почему до сих пор Госсовет 
Чувашии не дублирует федеральный 
закон о категориях граждан, пользую-
щихся льготами при оплате капре-
монта? На общероссийском уровне 
80-летние собственники жилья осво-
бождены от поборов на капремонт, 
70-летние и инвалиды плятят только 
половину. А Чувашия чем хуже? Разве 
трудно сформулировать текст местно-
го закона на основе общефедераль-
ных положений? Тут, как я понимаю, 
много ума не надо. Чем дольше депу-
таты Госсовета будут волокитить этот 
вопрос, тем дольше народу придётся 
переплачивать. Где же ваша забота о 
населении, уважаемые народные из-
бранники?

В. Иванов,
г. Канаш.

зАЧеМ ШУМеРле 
ДВе АДМИНИСТРАцИИ?
Расточительство местных властей 

удивляет. У нас в Шумерле две адми-

нистрации: одна у города, другая у Шу-
мерлинского района. Раньше они были 
загружены производственной работой. 
Сейчас в городе мало работающих 
предприятий. В районе ещё хуже, нет 
никаких колхозов, совхозов и фермер-
ских хозяйств. Зачем тогда нужны две 
администрации, кем они управляют? 
Зачем из бюджета выделять деньги 
на содержание двух аппаратов? Луч-
ше было бы объединить их и оставить 
одну администрацию. А сэкономленные 
деньги использовать в других целях.

В. Тимофеев.

НУЖНА ПРОГРАММА 
ПО ВОССТАНОВлеНИю 

ДОРОГ
Как только сходит снег, с ужасом 

наблюдаю, сколько дорог у нас в ре-
спублике за зиму выходят из строя! 
Целые участки в выбоинах и трещинах. 
Машины, позабыв о безопасности, вы-
нуждены петлять как зайцы. Убеждён: 
ещё одну зиму без ремонта дороги не 
переживут. Чтобы восстановить до-
рожное полотно, ямочным ремонтом 
не обойтись. Требуется принять от-
дельную программу, финансируемую 
не только из дорожного фонда, но и из 
других источников. Вопрос, задумыва-
ются ли над этим районные, городские 
и республиканские власти?

Д. Голованов.

ПРеКРАТИТь 
ГРАБЁЖ СТРАНы!

Кто мне ответит на, казалось бы, 
простой вопрос. Если из-за отсутствия 

средств пенсии не индексируются, 
льготы ветеранам урезаются, а «де-
тям войны» не назначаются, то поче-
му Центробанк России дополнительно 
приобретает американские казначей-
ские бумаги на огромную сумму до 88 
млрд. долларов? По нынешнему курсу 
это примерно 7 триллионов рублей! 
Таких денег с лихвой бы хватило не 
только на обеспечение всех социаль-
ных льгот, но и на развитие реального 
сектора экономики. С колен бы подня-
лись концерн «Тракторные заводы», 
Шумерлинский комбинат автофурго-
нов, Канашский автоагрегатный завод, 
алатырские и чебоксарские предприя-
тия. 

К тому же Америка вряд ли вернёт 
нам вложенные в их бумаги средства 
обратно. Ну, разве это не грабёж стра-
ны Центробанком и российским Пра-
вительством?

Г. Коровин.

А ШТАТы ЧИНОВНИКОВ 
РАСТУТ

Вот говорят, что в Чувашии не хва-
тает денег на поддержку социально 
незащищённых категорий граждан. В 
то же время аппарат государственно-
го управления разбухает как на дрож-
жах. Количество чиновников возросло 
в несколько раз по сравнению с 1990 
годом. Индекс промышленного произ-
водства сегодня составляет лишь 68% 
к 1990 году, сельского хозяйства – 78%, 
в строительстве – около 40%. А штаты 
чиновников растут.

Полностью поддерживаю идею 
коммунистов о совмещении должно-
стей Главы республики и Председа-
теля Правительства Чувашии, как это 
уже сделано в ряде регионов страны. 
В таком случае с Главы региона будет 
больше спроса за принимаемые пра-
вительством решения. А упразднение 
так называемого политического аппа-
рата Главы республики и совмещение 
(с обязательным сокращением его 
численности!) аппарата Главы с аппа-
ратом Правительства республики по-
зволило бы сэкономить для бюджета 

не одну сотню миллионов рублей. Их 
ой как не хватает для пособий и вы-
плат социально незащищённым кате-
гориям граждан.

В. Герасимова,
Чебоксарский район.

ЖДЁМ, ПОКА 
МОСТ РУхНеТ?

Про наш мост через Суру уже мно-
го писано-переписано, а воз, как го-
ворится, и ныне там. Давно настала 
пора его капитально отремонтировать 
- асфальтовое покрытие никуда не го-
дится, всё в ямах до самого бетонного 
основания.

Неужели "Чувашавтодор", в чьём 
ведении находится мост, дожидается 
его окончательного выхода из строя 
или разрушения? Недавно по телеви-
зору показали рухнувший мост в При-
морье на трассе Владивосток - Наход-
ка. Там на нерадивых руководителей 
сразу завели уголовные дела. У нас 
в Чувашии, выходит, тоже ждут такого 
бесславного конца?

А ведь пока не поздно, можно про-
вести профилактические работы, что-
бы потом не суетиться в авральном 
режиме.

Г. ерофеев,
с. Порецкое. 

КТО ОБъеДИНИТ 
ЧУВАШСКИх 

целИННИКОВ?
В нашем Цивильском районе про-

живают несколько участников освое-
ния целинных земель. В 2014 году от-

мечалось 60-летие 
с начала освоения 
целины. Где-то по 
стране проходили 
праздничные меро-
приятия, уважаемых 
целинников чество-
вали как самых за-
служенных ветера-
нов. А в Чувашии 

была подозрительная тишина. Как 
будто это никого не касается. Ещё как 
касается. 

Если уж официальным властям 
до нас нет никакого дела, то, может 
быть, депутат Государственной Думы 
объединит чувашских целинников из 
разных районов? Тех, кто в 50-ые годы 
прошлого века откликнулся на зов пар-
тии и правительства и укрепил зер-
новую базу государства. В живых нас 
осталось немного. Но мы бы сформи-
ровали инициативную группу и созда-
ли свою общественную организацию.

Дело ведь доброе.    
е. Коновалов.

А ПРО СОцИАльНые
 ПеНСИИ зАБылИ...

В феврале текущего года были 
проиндексированы на 4% трудовые 
пенсии. Мы, инвалиды, спрашиваем: 
почему при этом социальные пенсии 
не изменились? Они итак меньше тру-
довых. А подрабатывать по состоянию 
здоровья способен далеко не каждый 
инвалид. Попробовал бы премьер-
министр Медведев пожить на инвалид-
ную пенсию, тогда бы, наверное, ина-
че стал относиться к обездоленным 
россиянам. Впрочем, мы оптимизма 
не теряем. Ждём, когда пробьёт наш 
час и российские власти, образумив-
шись, проиндексируют и социальные 
пенсии. Хотя бы на те же 4%.

И. Безденежный.  

ИНВАлИДОВ 
В ОЧеРеДНОЙ РАз 

ОБИДелИ
Пришёл сегодня, 29 февраля, в 

отделение Сбербанка получить соци-
альную выплату за ЖКХ, как инвалид. 
Оказалось, что выплата уменьшилась 
с 1 января 2016 года в два раза…

Как жить? Цены растут. А мы, инва-
лиды, никому не нужны. А ведь сколь-
ко было обещаний на выборах Главы 
республики. В итоге – пшик!

Н. Смирнов,
г. Чебоксары. 

Из почты депутата

Люди затрагивают 
насущные проблемы
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Поздравляем!
Чебоксарский горком КПРФ поздравляет Комарову 

елену юрьевну (ПО-28), Дмитриеву Аллу Валентиновну 
(ПО-23) и Князеву Тамару Салиховну (ПО-23) с юбилеем, 
Федотова Александра Федотовича (ПО-3) с 85-летием, Гав-
рилова Павла Витальевича (ПО-1) с 25-летием, Николаева 
Андрея Вячеславовича (ПО-6) с 40-летием и желает им до-

брого здоровья, счастья и благополучия.
Алатырский горком КПРФ поздравляет золотарёва Влади-

мира Романовича с 75-летием и желает ему крепкого здоровья 
и благополучия в жизни.

Аликовский райком КПРФ и Большеямашевская ПО поздрав-
ляет с 70-летним юбилеем Семёнова Николая Семёновича и 
желает ему здоровья, долголетия, счастья и успехов.

Урмарский райком КПРФ поздравляет с юбилеем секретаря 
райкома, члена рескома КПРФ Николаеву Ольгу Николаевну и 
желает ей отличного здоровья, счастья в личной жизни, успехов 
в труде. 

Канашский райком КПРФ поздравляет секретаря Шоркасин-
ского ПО Ильина Валерия Николаевича с 60-летием; ветерана 
партии и труда Матвеева Александра Якимовича, Шакулевское 
ПО, с 85-летием; Порфирьева Виталия Петровича, Сеспель-
ское ПО, с 60-летием и желает им крепкого здоровья, счастья и 
успехов в жизни. 

Чебоксарский райком КПРФ и Лапсарская ТПО поздравляют 
с днём рождения Аристархову Венеру Сергеевну и желает ей 
доброго здоровья, счастья и успехов.

Благодарность
Благодарим за поддержку «Чебоксарской правды» членов 

КПРФ Самарина Геннадия Герасимовича (с. Комсомоль-
ское), Николаева Георгия Николаевича (г. Чебоксары).

2 марта, среда
185 лет назад Александр 

Пушкин обвенчался с Натальей 
Гончаровой.

161 год назад на престол 
Российской империи вступил 
Александр II.

86 лет назад в газете «Прав-
да» опубликована статья Иоси-
фа Сталина «Головокружение 
от успехов» о «перегибах на ме-
стах», допущенных при коллек-
тивизации.

57 лет назад В СССР созда-
ны добровольные народные дру-
жины (ДНД).

3 марта, четверг 
155 лет назад император 

Российской империи Александр 
II манифестом «О Всемилости-
вейшем даровании крепостным 
людям прав состояния сво-
бодных сельских обывателей» 
отменил в России крепостное 
право.

4 марта, пятница
26 лет назад на 5-летний 

срок был избран Съезд народ-
ных депутатов РСФСР, высший 
законодательный орган РСФСР. 
Распущен указом Президента 21 
сентября 1993 г. (указ исполнен 
с применением бронетехники 4 
октября 1993 г.).

290 лет назад В Петербурге 
при Академии наук открыта пер-
вая в России гимназия.

188 лет назад в Москве от-
крыт бронзовый памятник Козь-
ме Минину и князю Пожарскому.

146 лет назад на Сормовском 
заводе пущена первая в России 
мартеновская печь.

5 марта, суббота
305 лет со дня учреждения 

Петром Первым Сената как выс-
шего государственного органа по 

делам законодательства и госу-
дарственного управления. Суще-
ствовал до 1917 года.

74 года назад в Куйбышеве 
впервые исполнена Седьмая 
симфония Дмитрия Шостакови-
ча, получившая название Ленин-
градской.

70 лет назад в Фултоне (шт. 
Миссури) Уинстон Черчилль про-
изнёс свою знаменитую речь, в 
которой сказал: «От Штеттина на 
Балтике до Триеста на Адриати-
ке над Европой опустился желез-
ный занавес». Началась «Холод-
ная война».

145 лет назад родилась Роза 
Люксембург, немецкий политик 
(ум. 1919 г.).

50 лет назад скончалась 
Анна Андреевна Ахматова, рус-
ская поэтесса (р. 1889 г.).

6 марта, воскресенье
91 год назад вышел первый 

номер газеты «Пионерская прав-
да».

26 лет назад Съезд народ-
ных депутатов СССР признал 
существование всех форм соб-
ственности. Земля по-прежнему 

не признана частной собствен-
ностью.

181 год назад родилась Ма-
рия Александровна Ульянова 
(Бланк), мать Владимира Ильича 
Ленина (умерла в 1916 году).

130 лет назад родилась На-
дежда Андреевна Обухова, опер-
ная певица (меццо-сопрано), ла-
уреат Сталинской премии (1937), 
народная артистка СССР (1937).

165 лет назад скончался 
Александр Александрович Аля-
бьев (р. 1787 г.), композитор, ав-
тор песни «Соловей».

7 марта, понедельник
1695 лет со дня объявления 

воскресенья нерабочим днем 
(указ императора Константина 
Великого, 321 г.).

70 лет назад в Восточной 
Германии основан Союз свобод-
ной немецкой молодёжи, первым 
председателем которого стал 
Эрих Хонеккер.

92 года назад вышло обра-
щение ЦК РКП(б) о проведении 
денежной реформы в СССР (пе-
реход к твёрдой валюте).

49 лет назад вышло поста-

новление ЦК КПСС, СМ СССР 
и ВЦСПС о переводе рабочих и 
служащих предприятий, учреж-
дений и организаций на пятид-
невную рабочую неделю с двумя 
выходными днями.

75 лет со дня рождения Ан-
дрея Александровича Миронова 
(1941-1987), советского актера.

8 марта, вторник
Международный женский 

день. 
102 года назад вышел в свет 

первый номер журнала «Работ-
ница».

76 лет назад город Пермь в 
связи с предстоящим 50-летием 
председателя СНК СССР Вячес-
лава Михайловича Молотова пе-
реименован в его честь. В 1957 
году городу возвращено искон-
ное имя, которое он получил ещё 
в 1781 году.

66 лет назад СССР объявил 
о наличии атомной бомбы.

3 года назад скончалась Ма-
рия Пахоменко (р. 25 марта 1937 
г.) — советская и российская 
эстрадная певица, народная ар-
тистка России (1998 г.).

УВАЖАеМые ЧИТАТелИ!
В связи с праздничными днями 5 – 8 марта и соот-

ветствующим графиком работы ИПК «Чувашия» следу-
ющий номер «Чебоксарской правды» выйдет 16 марта.

Коммунисты Чувашской Ре-
спублики с глубоким прискорби-
ем сообщают о кончине ветерана 
партии, Героя Социалистическо-
го Труда, депутата Верховного 
Совета СССР седьмого созыва 
Ивановой (Мажуковой) Нины Ива-
новны.

Нина Ивановна родилась в 
городе Шумерля в 1933 году. Тру-
довую биографию начала в 1950 
году на Шумерлинском комбина-
те спецавтофургонов, на кото-
ром проработала отделочницей 
мебели до выхода на пенсию в 
1988 году. Как передовик произ-
водства избиралась делегатом 
ХХV съезда КПСС, была депу-

татом Шумерлинского городско-
го Совета нескольких созывов. 
Её трудовые успехи отмечены 
орденами Ленина, Трудового 
Красного Знамени и медалями. 
В 1971 году Н.И. Ивановой при-
своено звание Героя Социали-
стического Труда. В 1977 году 
её имя занесено в Почётную 
книгу Трудовой славы и Героиз-
ма Чувашской АССР.

Светлую память о коммуни-
сте, труженице Нине Ивановне 
Ивановой мы сохраним в наших 
сердцах.

Чувашский реском КПРФ,
Шумерлинский горком КПРФ.

Иванова Нина Ивановна

ПлАН РАБОТы ЧеБОКСАРСКОГО 
ГОРКОМА КПРФ В МАРТе

1 и 2 марта – организация пикетов по раздаче спецвыпусков 
газет «Правда» и «Набат в Чувашии». Начало в 15 часов.

5 марта – торжественное собрание и праздничный концерт, 
посвящённые Международному женскому дню 8 марта. Начало 
в 12 часов.

10 марта – VIII пленум Чебоксарского горкома КПРФ. Начало 
в 17.30.

12 марта – 43-я отчётно-выборная конференция Чебоксар-
ского городского отделения КПРФ. Начало в 11 часов.

24 марта – занятие теоретического семинара по теме: «Прав-
да и ложь о Великом Октябре». Начало в 17.30.

Опрос

Россияне всё 
больше хотят 

в Советский Союз
Большинство россиян 

называют наиболее предпо-
чтительной экономической 
моделью — государствен-
ную плановую экономику. За 
такой вариант высказались 
52% респондентов, за рыноч-
ную экономику, основанную 
на частной собственности, 
высказались только 26%, 
еще 22% не смогли опреде-
литься в своих предпочтени-
ях. Такие данные приводит 
«Левада-Центр».

Практически аналогич-
ный расклад демонстрируют 
результаты опроса политиче-
ской формации: 37% видят 
политический идеал России 
в советской политической 
системе, 23% — в текущей 
политической системе Рос-
сии, 13% — в демократии 
по образцу западных стран, 
8% респондентов назвали 
другой вариант ответа и 19% 
ещё не определились с поли-
тической формацией.

Накануне 23 февраля 2016 года в Синьял-Покровской сред-
ней школе состоялось торжественное посвящение учащихся в 
кадеты. В мероприятии участвовали также школьники из Ишлей-
ской, Атлашевской, Чиршкасинской, Вурман-Сюктерской школ и 
Кугесьской школы №1. С напутственной речью перед кадетами 
выступил начальник отдела Чувашского военкомата по Чебок-
сарскому и Мариинско-Посадскому району А.А. Кочуров. Успе-
хов в учёбе и дальнейшей жизни ребятам пожелали директор 
Синьял-Покровской школы и другие приглашённые. Марширов-
кой кадетов руководил учитель физкультуры Б.И. Иванов.

Валентина Верендеева.

На снимке: кадеты Чиршкасинской СОШ со своим руково-
дителем В.П. Елизаровым, депутатом Ишакского сельского 
поселения от КПРФ (справа - полковник А.А.Кочуров).

Посвятили учащихся 
в кадеты


